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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen der 
Gemeinde Nottuln am 20.11.2013 und 28.11.2013. 
 
Sitzungsort: in der von Aschebergschen Kurie, Stiftsstraße 4, 48301 Nottuln 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 22:48 Uhr 
 
 
Anwesenheitsliste 20.11.2013 
 

Vorsitzender 

Wolf-Herbert Haase SPD    

Ratsmitglieder 

Renate Brülle-Buchenau SPD    

Valerie Fender SPD    

Walburga Frie CDU    

Dr. Martin Geuking FDP    

Moritz Hegemann Bündnis 90/Die Grünen    

Alfred Hübner UBG    

Brigitte Kleinschmidt UBG    

Roswitha Roeing-Franke CDU    

Hartmut Rulle CDU    

Klaus Teichmann UBG    

Friedhelm Timpert CDU    

Benedikt Wessling CDU   
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Sachkundige Bürger 

Josef Flögel Bündnis 90/Die Grünen    

Thomas Hülsken CDU    

Heinz Niederschmidt CDU    

Von der Verwaltung 

Klaus Fallberg    

Karsten Fuchte   

Peter Amadeus Schneider Bürgermeister  

Schriftführung 

Jörg Steffen-Prein    

 

Gäste 

Herr Pöhlker 

Herr Dammann 

Herr Jutkeit 

Herr Rabert 

Frau Bühning 

 

 

Fortsetzung der Sitzung vom 20.11.2013 am 28.11.2013 

 

Sitzungsort: in der von Aschebergschen Kurie, Stiftsstraße 4, 48301 Nottuln 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 18.57 Uhr 
 

 

Anwesenheitsliste 28.11.2013 
 

Vorsitzender 

Wolf-Herbert Haase SPD    

Ratsmitglieder 

Michael Blümer SPD    

Valerie Fender SPD    



- 3 - 

... 

Walburga Frie CDU    

Dr. Martin Geuking FDP    

Karl Hauk-Zumbülte UBG    

Thomas Höcker CDU    

Alfred Hübner UBG    

Paul Leufke CDU    

Christof Peter-Dosch Bündnis 90/Die Grünen    

Roswitha Roeing-Franke CDU    

Hartmut Rulle CDU    

Heinrich Rütering CDU    

Klaus Teichmann UBG    

Sachkundige Bürger 

Josef Flögel Bündnis 90/Die Grünen    

Thomas Hülsken CDU    

Von der Verwaltung 

Klaus Fallberg    

Peter Amadeus Schneider Bürgermeister  

Schriftführung 

Jörg Steffen-Prein    
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In der heutigen Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen 

der Gemeinde Nottuln  

wird verhandelt und beschlossen wie folgt: 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende Ratsherr Wolf Haase stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

2 Bestimmung eines Mitgliedes, das die Sitzungsniederschrift mit 

unterschreibt 

Zur Mitunterzeichnung der Sitzungsniederschrift wird Ratsfrau Valerie Fender bestimmt. 

 

3 Mitteilungen 

Herr Bürgermeister Peter Amadeus Schneider informiert den Ausschuss über den Eingang des 

Antrages der CDU-Fraktion "Errichtung eines Kinderspielplatzes auf dem Gelände Hof 

Schoppmann".
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4 Umweltangelegenheiten 

 

 4.1 Klimaschutz; 

hier: Vortrag zum Klimaschutzkonzept 

Vorlage: 177/2013 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (177/2013) ist dem Originalprotokoll als Anlage 1 

beigefügt. 

 
Herr Dipl.-Ing. Pöhlker erläutert dem Ausschuss Aufbau und Inhalte von Klimaschutzkonzepten. 
 

Anschließend nimmt er zu eingehenden Fragen wie 

 
 - Welche Vorteile hat das Konzept? 
 - Welchen möglichen Rücklauf an finanziellen Mitteln ergeben sich aus dem Konzept? 
 - Welche weiteren Kosten kommen auf die Gemeinde zu? 
 
Stellung. 
 

Herr Rulle spricht sich dafür aus, erst einmal abzuwarten um festzustellen, wie die weitere Ent-

wicklung im Bereich der regenativen Energie verläuft, um dann gezielt in der Gemeinde Einfluss 

zu nehmen. 

 

Herr Dr. Geuking spricht sich gegen das Konzept aus, da die Gemeinde im Bereich EEA bereits 

sehr gut aufgestellt ist. 

 

Herr Hegemann spricht sich für das Konzept aus, da es höchste Zeit sei, auf anderer Energiefor-

men und andere Lebensabläufe umzustellen, da sich das Leben in seinen Abläufen in den nächs-

ten Jahren sehr verändern wird.  

 

Zum Abschluss der Beratung spricht sich Herr BM Schneider für das Konzept aus, um der Ener-

giewende Rechnung zu tragen, wie auch den bereits eingeschlagen Weg "EEA" weiter voranzu-

treiben. 

 

Im Anschluss an die Beratung fasst der Ausschuss folgenden Beschluss: 
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Beschlussvorschlag: 

Die Gemeinde Nottuln beschließt ein integriertes Klimaschutzkonzept erstellen zu lassen. Die 

Verwaltung wird beauftragt, die Erarbeitung eines Klimaschutzkonzeptes, wie im Sachverhalt 

(siehe Vorlage 149/2013) beschrieben, (im Rahmen einer Ausschreibung) an ein geeignetes Büro 

zu vergeben.  

 

 

Abstimmungsergebnis: 

abgelehnt bei Stimmengleichheit 

Ja: 8 Nein: 8 Enthaltung: 0 

 

 
Der Beschlussvorschlag ist auf Grund der Stimmengleichheit abgelehnt.  

 

 5 Planungsangelegenheiten 

 

 5.1 Verkauf des Grundstücks Niederstockumer Weg 2; hier: Vorstellung von 

Angeboten durch Interessenten 

Vorlage: 180/2013 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (180/2013) ist dem Originalprotokoll als Anlage 2 

beigefügt. 
 

Zu Beginn des Tagesordnungspunktes stellen Herr Dammann (Architekt) und Herr Jutkeit (DRK) 

ihren Vorschlag zur Bebauung der Grundstücke an der Daruper Straße / Niederstockumer Weg 

vor.  

 

Im Anschluss stellt Herr Rabert seine Planung für das Eckgrundstück Daruper Straße 

/Niederstockumer Weg vor. 

 

Auf Anfrage teilt Herr Rabert mit, dass das zu errichtende Gebäude sowohl einer gewerblichen, 

als auch einer Wohnnutzung zugeführt werden könne. Hier seien die Planungen noch offen. 
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Beschlussvorschlag: 
Die Vorstellungen der Interessenten werden zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

 

 5.2 Baugebietsentwicklung in Nottuln; Startschuss für ein besonderes 

Wohnquartier 

Vorlage: 189/2013 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (189/2013) ist dem Originalprotokoll als Anlage 3 

beigefügt. 
 

Zu Beginn des TOP stellt Frau Bühning die mögliche städtebauliche Gestaltung des Entwicklungs-

gebietes "Südlich Lerchenhain" vor. 

 

Innerhalb des Gebietes soll zum einen konventionelles Bauen ermöglicht werden, zum anderen 

soll ein fest umrissener Bereich für eine Klimaschutzsiedlung auf der Grundlage des Landespro-

gramms "100 Klimaschutzsiedlungen".  

 

Beschlussvorschlag: 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

 

 5.3 Löschwasserversorgung im Bereich Industriestraße, Appelhülsen 

Vorlage: 193/2013 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (193/2013) ist dem Originalprotokoll als Anlage 4 

beigefügt. 
 

Zu Beginn der Aussprache erläutert Herr Fuchte die Vorlage.  
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Im Anschluss an die kurze Aussprache fasst der Ausschuss einstimmig folgenden Beschluss. 

 

Beschlussvorschlag: 
Die erforderlichen Maßnahmen zur Verbesserung der Löschwasserversorgung im Bereich  

Industriestraße sollen im Jahr 2014 umgesetzt werden. 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 

 

 6 Verkehrsangelegenheiten 

 

 6.1 Barrierefreier Ortskern - Grundsatzbeschluss zum Gutachten und Start eines 

Pilotprojeks 

Vorlage: 186/2013 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (186/2013) ist dem Originalprotokoll als Anlage 5 

beigefügt. 
 

Nach einer intensiven und ausführlichen Aussprache, bei der die unterschiedlichen Gestaltungs-

möglichkeiten für den Straßenraum und die Gehwege angesprochen wurden, vertagt der Aus-

schuss die Beratung. 

 

Abstimmungsergebnis: 

vertagt 

 

 7 Haushaltsangelegenheiten 

 

 7.1 Haushaltsberatungen 2014 für den Fachbereich 3 

Vorlage: 178/2013 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (178/2013) ist dem Originalprotokoll als Anlage 6 

beigefügt. 
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Zu Beginn der Haushaltsberatungen berichtet Herr Fallberg über die Tagung der Kämmerer des 

Landes NRW. Weiterhin teilt er dem Ausschuss mit, dass für das nächste Haushaltsjahr zwar hö-

here Steuereinnahmen zu erwarten seien, er weist aber auch gleichzeitig darauf hin, dass bei den 

Beratungen zum Haushalt 2014 maßvoll geplant werden müsse. 

 
 
 - 01 Innere Verwaltung  
 
 
 - 02 Sicherheit und Ordnung 
 
   Herr Rulle fordert Herrn BM Schneider auf, schriftlich zu der Mittelerhöhung für  
   das Drehleiterfahrzeug Stellung zu nehmen. 
   Der Ausschuss einigt sich darüber, die Mittel für den Erwerb des Fahrzeugs mit  
   einem Sperrvermerk zu versehen. 
 
 
Um 22:48 Uhr vertagt der Ausschuss den öffentlichen Sitzungsteil auf den 28.11.2013 um 18:00 
Uhr. 
 
 
Fortsetzung der Beratung am 28.11.2013 um 18:00 Uhr.  
 
Der Vorsitzende Ratsherr Haase stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
 
 
 - 03 Schulträgeraufgaben   
 
 
 - 04 Kultur 
 
 
 - 05 Soziale Leistung 
 
 
 - 06 Kinder-, Jugend- und Familienhilfe 
 
   Herr Fallberg teilt dem Ausschuss mit, dass die unter Teilposition 13   
   aufgeführten 5.000 € für den Umzug des Jugendtreffs im Haushaltsjahr 2013  
   nicht benötigt werden. Sie werden auf der Änderungsliste aufgeführt und in  
   2014 eingestellt. 
 
 - 08- Sportförderung 
 
 
 
 
 
 - 09 Räumliche Planung 
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 - 10 Bauen und Wohnen 
 
   Ratsherr Rulle beantragt 200.000 € für die Leichenhalle Appelhülsen in die  
   mittelfristige Finanzplanung einzustellen. 
   Nach einer kurzen Aussprache verständigt sich der Ausschuss darauf, über  
   diesen Sachverhalt im HFA zu beraten.  
 
   Ratsfrau Roeing-Franke spricht sich dafür aus, die Versorgung mit   
   Internetbreitband voranzutreiben und mögliche Fördergelder abzurufen.  
 
   Herr BM Schneider erläutert kurz den Verfahrensstand. 
 
 - 11 Ver- und Entsorgung 
 
   Auf Anfrage nimmt Herr Fallberg zur Situation der Photovoltaikanlage und den  
   Problematiken der Versicherung Stellung. 
 
 - 12 Verkehrsflächen und -anlagen, OPNV 
 
   Auf Anfrage von Ratsherrn Rulle erläutert Herr BM Schneider kurz den   
   Sachstand zur Teilposition 25 "Hagenstraße". Er sagt eine Information zur  
   errichteten Grenzmauer zu. Ratsfrau Fender wünscht eine weitere Information  
   der nachbarlichen Situation. 
 
   Ratsfrau Roeing-Franke bittet um Überprüfung, ob die Mittel für den Anschluss 
   des Industrieparks an die Umgehungsstraße nicht jeweils ein Jahr vorgezogen  
   werden müssen, da die Straße im Jahre 2017 bereits fertig gestellt sein soll.  
 
 - 13 Natur- und Landschaftspflege 
 
 
 - 14 Umweltschutz 
 
   Ratsherr Dr. Geuking stellt den Antrag, den Betrag für das Klimaschutzkonzept  
   zur streichen, da dieses im Ausschuss abgelehnt wurde.  
 
   Herr Fallberg wird diese Position auf die Änderungsliste setzen. 
 
 - 15 Wirtschaft und Tourismus 
 
 
 - 16 Allgemeine Finanzwirtschaft 

 

Beschlussvorschlag: 

Die im Sachverhalt aufgeführten Produktbereiche werden vorbereitend für den Haupt- und Fi-

nanzausschuss und den Rat beraten und empfehlend beschlossen. 
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Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 

Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 7 

 

 

 8 Ordnungsangelegenheiten 

Zur Beratung lagen keine Punkte vor. 

 

 9 Verschiedenes 

 

  

 

 

     
Wolf-Herbert Haase  
Vorsitzender 

  
Ausschussmitglied 

 Jörg Steffen-Prein 
Schriftführer 
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